

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Victor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, miércoles 31 de marzo de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

BERNARDO SOTO

ES EL CANDIDATO POPULAR
PARA PRESIDENTE DE
LA REPUBLICA EN EL
PRÓXIMO PERÍODO
CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1.00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0.10

CALENDARIO.

MARZO DE 1886.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

Mier. 31 Santos Amadeo Duque de Saboya, Pedro, erm. y Santa Balbina.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Asuntos históricos.

Todos los periódicos de Centro y Sur América han hecho narración más ó menos completa de lo que le sucedió recientemente al señor don José María Plácido Caamaño, Presidente de la República del Ecuador, durante uno de sus paseos por Yaguachi.

Y todos han asegurado, como si se hubieran puesto de acuerdo, que el citado caballero fué muy pusilánime frente al peligro, y que no demostró, en la práctica, la resolución que anunciaba en sus proclamas.

A qué extremos conduce la injusticia; á qué punto de exagera-

ción nos lleva el constante deseo de censurar!

Don José María fué á Yaguachi con varios ayudantes muy robustos y muy sonrosados, con varias cajas de *coñac* y con varios discursos.

Llegó el ilustre mancebo, y entre copa y copa, y entre amigo y amigo, pronunció las palabras que su talento le había inspirado; habló duramente contra todo lo que es liberalismo, y rezó un trisagio admirable contra el Tunguragua.

La concurrencia se quedó admirada de tanta elocuencia; la piedad se quedó asombrada de tanto fervor.

Y refieren cronistas escrupulosos que cuando el señor José María terminó sus pláticas filosóficas y sus comentarios religiosos, un vapor tenue se elevó de la tierra al cielo, llevando perfumes, y una nube de nácar bajó del cielo á la tierra trayendo bendiciones.

Qué instantes aquellos tan agradables para los cuerpos y para las almas!

Ya no había ceniza, ni ruidos, ni fulguraciones de muerte: todo se calmaba por anticipación milagrosa.

La naturaleza como que se inclina reverente cuando todo un gran señor como el señor Caamaño mueve la cabeza en actitud de veneración, y cruza los brazos en actitud de esperanza.

Si á esto se agregan otras circunstancias importantes, como por ejemplo la de que el General Alfaro es hereje consumado, nadie que tenga creencias y sentimientos podrá dudar de que lo ocurrido no fué sino una especie de juguete melodramático que un destino providencial tenía preparado para que más brillaran y más resaltaran las cualidades sublimes, casi mitológicas, del personaje que todavía domina, bajo el suave amparo del Corazón de Jesús, en las poéticas márgenes del caudaloso Guayas.

Y mencionamos el nombre de Alfaro porque la experiencia nos demuestra que á ese nombre se

encuentran unidas las mayores desgracias para el Ecuador.

Se desborda un río; Alfaro tiene la culpa.

Hace erupción el Tunguragua; Alfaro encendió las entrañas de la tierra.

Se rompe la crisma un necio; Alfaro es responsable.

Y salen procesiones con unos santos enormes, y con una concurrencia de viejas muy juiciosas y muy presumidas; y se grita mucho, y se reza más. Maldición y oración son consonantes perfectos.

Volvamos al asunto, porque es importante, y porque conviene prestar auxilio al bien, en cualquier forma y en cualquier tiempo; hoy, más que nunca, puesto que según Nostradamus, está lista para sonora vibración la célebre corneta del juicio final.

Mientras no se nos erice el pelo, á fuerza de sustos, dejemos correr la pluma á impulsos del entusiasmo.

Lástima que no podamos hacer una descripción minuciosa.

Es el caso que concluidas las plegarias y terminados los discursos, y cuando el *licor incendiario* se había casi trasegado de las botellas transparentes á los estómagos opacos, suenan unos disparos y se hace sentir un ruido.

Don José María se halla en peligro; el universo se hunde; el sistema solar se derrumba.

Recorren las calles cuatro vestiglos y ocho fantasmas.

Aquellos, con largas colas, y cantando unas coplas infernales.

Estos, con sudarios largos, semejantes al que usaba el personaje de "Las Campanas de Carrión."

Qué momentos tan tristes!

El Dios mitológico, que había devorado á los titanes que trataban de escalar el cielo, el plantador de la primera viña desaparece en aquel hermoso carro tirado por tigres, lince y panteras; carro de que nos hablan muchos poetas antiguos.

Y aquí viene como de molde una cita latina, para que sentemos plaza de ilustrados.

Los antiguos decían: *Sine Cere et Bacco friget Venus.*

O lo que es igual: "Venustiembla de frío sin Ceres y Baco."

Pero don José María, jamás.

Perdido el auxilio de un dios, que en épocas de idolatría era el segundo en poder y fuerza, se reviste de su propio carácter; se endereza como una palma; se yergue como un león, y espera largo rato el ataque alevoso.

De improviso un ayudante muere de miedo; otro se deja caer al golpe del terror, y nuestro gran personaje con la sonrisa en los labios, avanza magestuoso hácia las orillas del río. Al pasar recoge el manto de César.

Nadaba, á la sazón un pato enorme, de plumas tornasoladas, y de prolongado cuello.

Verlo y proceder, todo es uno.

El señor Caamaño se quita las botas, y otras prendas del vestido, y avanza en busca del pato. Llega, pronuncia unas palabras bíblicas, y se monta sobre el tal pato á horcajadillas como es de uso entre gente heroica y muy principal.

Así, colocado, vuelve el luminoso rostro hácia la orilla, y exclama, confundiendo idiomas y épocas, y dirigiéndose á vestiglos y fantasmas: "Non fuyades, cobardes mandrines; y tened remembranza de que

Non es de sesudos homes

Ni de infanzones de pro

Facer de nuestro á un fidalgo

Que es tenuto en más que vos.

Hecha esta explicación, y arrojado ese desafío portentoso, el campeón siguió para Guayaquil rápidamente.

Y llegó, sin botas, es verdad; pero con el corazón entero, y con unas palpitaciones místicas que causaron asombro.

Dos horas después de la llegada, apareció una manifestación popular, especie de protesta, que concluía con estas palabras;

"Felicitamos á V. E.; por haberse libertado providencialmente del peligro, y por la entereza que ha manifestado en tales circunstancias. Confiamos que, en

adelante, el Cielo continuará velando por los intereses religiosos y sociales de nuestra querida Patria."

Esperamos que nuestros colegas corrijan sus anteriores noticias, y que hagan cabal justicia en favor del hombre que monta en pato.

BOLETIN.

Actos oficiales. Se convocan licitadores para el contrato de provisión de leña destinada al consumo de la Fábrica nacional de licores.

El contrato será por un año que comenzará á contarse el 15 de abril. La cantidad de leña que debe entregarse es de mil seiscientas carretadas en cuatro lotes de á 400 cada uno. Por cada 10 carretadas pagará el Gobierno \$ 25 en un giro á diez días.

—Una circular del Honorable Sr. Ministro de Instrucción Pública á los Gobernadores, ordena que los tesoreros municipales corten las cuentas de fondos de instrucción el 31 de marzo y remitan el correspondiente balance.

—Es importante el decreto que en seguida reproducimos:

Su Excelencia el General Presidente de la República,

ACUERDA.

Establecer en esta capital un almacén de útiles y enseres escolares destinado á servir al costo los pedidos de las Juntas de Educación.—Este almacén estará bajo la inmediata dependencia de la Secretaría de Instrucción pública, la cual hará los pedidos y dictará las disposiciones que convengan para el orden y contabilidad de aquél.—Publíquese.

Rubricado por S. E.
el General Presidente.

FERNÁNDEZ.

—Ayudante de la escuela central de varones de Esparta ha sido nombrado el señor don Leandro Herrera, en reemplazo del señor don José Antonio Caballero que ha renunciado el puesto.

Reproducimos con placer las siguientes líneas que nos envía un amigo.

Desarrollo de la Industria.

Con gusto hemos sabido que el señor Guillermo Jegel ha recibido nueva maquinaria para la fabricación de cerveza. Este campeón de la industria extranjera trasplantada al suelo costarricense, ya por muchos años la fabricado

en Cartago una cerveza muy buena, que sorprendía al conocedor por su baratura, sobre todo cuando el cambio de nuestro dinero para la importación de la cebada etc., se mantiene tan alto. Pero lo que tendremos ahora es mucho más sorprendente. El señor Jegel se propone fabricar con sus nuevas máquinas una cerveza que se llama *doble* y la cual siendo mejor que la de San Luis importará aquí más ó menos la mitad del precio que ahora se paga en provecho del extranjero, pudiendo este dinero quedarse en el país.

Se ve que el señor Jegel no economiza ni esfuerzos ni gastos. Sus máquinas, según hemos oído le han costado muy caro; además de esto él ha comprado una posesión en la calle del Fero-Carril (Cartago) con 50 varas de frente y también las dos otras que previamente pertenecían á los señores Carlos Parini y Francisco Alvarado, en la Calle de la Soledad.

Nos dicen que estas propiedades se destinan para establecer un *Tivoli*,—especie de *bier-garten*, estilo alemán,—donde además de los diferentes juegos de diversión en uso entre los alemanes y norte-americanos, habrá también espacioso salón para patinar, abrigado contra la inclemencia del tiempo, pero con libre circulación del aire.

El jurado de acusación reunido con motivo del desgraciado incidente que ocurrió en Limón hace pocos días, declaró que no había lugar á procedimiento alguno legal contra el Señor Sánchez.

A las 11 de la mañana del 29 fondeó en Puntarenas el vapor "Honduras," y zarpó á las 5 de la tarde, llevando 5,200 sacos de café.

Salvador.—Se ha establecido una escuela de niñas en el pueblo de San Rafael del distrito de Tejutla, con la dotación mensual de doce pesos que serán pagados por la administración de Rentas del departamento de Chaltenango.

—Por el Ministerio del ramo se ha dispuesto crear una escuela de niñas en el pueblo de Perquín, distrito de Orosi, con la dotación mensual de \$15.

—Se ha nombrado gobernador del departamento de la Unión al señor General don José María Saravia.

—Considerándose que no se puede por ahora abrir al público

el Instituto Central de Instrucción secundaria por no estar concluido el edificio; y siendo necesario abrir cuanto antes las cátedras de Ciencias y Letras, como las de Comercio y Agronomía, el Supremo Gobierno ha nombrado para el desempeño de aquellas el número necesario de catedráticos. El sueldo mensual de cada profesor varía entre cuarenta y sesenta pesos.

El Sr. Don Baltazar Estupinán, Ministro del Salvador en Guatemala, ha regresado á su país. Estuvo algunos días ocupadísimo en estrechar relaciones y en fortalecer amistad. Sin embargo, actualmente goza de muy buena salud.

Recomendable es el ejemplo de don Francisco Peralta, de haber traído al Puerto de Limón, una goleta cargada de unas 250 toneladas de guano con el objeto de abonar los cafetales del interior que ya van necesitando del ayuda *artificial* para dar algún provecho al agricultor. Con las facilidades del ferrocarril y el bajo flete de carretera de Carrillo que ya es á un centavo el kilo ó 46 centavos el quintal, se pueden hacer estas introducciones tan útiles á la agricultura, y antes imposibles por razón de los caros fletes de tierra.

Unos cuantos admiradores del célebre poeta don Francisco de Quevedo, le invitaron á que improvisase, dándole el asunto siguiente.

"Dios en la punta de un cuerno"

El eminente poeta los complació diciendo:

"Con el calor del verano
y los fríos del invierno,

puede criar una rosa

Dios, en la punta de un cuerno"

De "La República" de San Salvador tomamos las siguientes líneas.

Tenemos para nosotros, que nuestras exportaciones, tales como el café, añil, mascabado etc. adquieren los mejores precios en las plazas extranjeras, y esto se explica por la buena calidad de aquellas y por la constancia y laboriosidad de los comerciantes.

Si se toma en consideración las catástrofes que á cada paso ha sufrido el país, nuestras continuas revueltas políticas y por último todo aquello que ha sido un obstáculo para nuestro progreso y ha entorpecido la marcha de la patria, no se puede negar que hemos alcanzado un grado sorprendente de cultura. Las artes nacionales se han engrandecido no-

tablemente, y las ciencias se han propagado con profusión, lo que habla muy alto en favor de los que se dedican á tan noble apostolado y arranca una palabra de aplauso para el gobierno que solícito siempre de poner el nombre del Salvador, en supremo lugar, no desperdicia tiempo para procurarnos el mejor bien posible.

De la revista del Sr. D. Jacobo Baiz, comerciante y comisionista de Nueva York, tomamos lo siguiente:

Café. Las clases centro-americanas se cotizan: Guatemala 10 á 13 cs.; Salvador, 9 á 11; Costa Rica 9 á 11, siendo estos precios los que se obtuvieron por las pequeñas partidas recibidas de la última cosecha; pero como acaban de llegar (el 1º de marzo) 6,400 sacos, tan pronto como estos se ofrezcan en el mercado, podrán fijarse con más certeza los precios.

Influencia de la M en la vida de Napoleón.—Hay quien se entretiene en hacer observaciones raras. Es éste uno de los entretenimientos más inofensivos.

Uno de los tales observadores ha hallado que la *M*, ha tenido un papel importante en la vida de Napoleón. Lo prueba de este modo;

Los apellidos de seis de los principales generales suyos (Murat, Moncey, Massena, Montier, Macdonald y Marmot) comenzaban con *M*; así como los 26 generales de división que no copiamos por ser demasiado larga la lista—

Su primera batalla la riñó en Mont Saint-Jean; ganó las de Mollesime, Mondovi, Marengo, Moscou, Montimiral, Montereau. Milán fué la primera y Moscou la última ciudad que pisó victorioso.

Entró también en Madrid; pero esto le trajo desgracias.

En Santa Elena se hallaba con Montholom, y su ayuda de cámara se llamaba Marchand. Murat fué el primero que lo abandonó. Egipto fué perdido para él por culpa de Menon.

Moreau fué algún tiempo rival suyo y después copió contra él. Tuvo tres ministros llamados Maret, Montalivet y Moló. Su primer camarista era Montesquieu: Malmaison fué su última residencia en Francia. El capitán Maitland lo llevó preso á Santa Elena.

La musa verde.—Con este título ha publicado últimamente una bellísima poesía, el joven poeta sevillano Manuel Reina. En esa composición está pintado con los colores mas sombríos, ese cua-

dro horrible que se llama *locura*, y que es producida por el uso del ajeno. Ojalá que sea del gusto de nuestros abonados la reproducción que hacemos de la poesía del señor Reina.

Héla aquí:

LA MUSA VERDE.

En el vaso tallado y luciente
Fulgura el ajeno,
Como el ojo de un tigre, ó las ondas
De un lago sereno.
Bebe ansioso el licor de esmeralda
Un pobre bohemio,
Un vicioso poeta, y se abisma
En plácidos sueños.
De repente, fantástica, surge
Del vaso de ajeno
Una virgen de túnica verde
Y rostro siniestro.
Sus pupilas están apagadas
Como un astro muerto,
Y en sus lívidos labios la risa
Parece un lamento.
Es la virgen la horrible *locura*
Que abraza al bohemio
Y se lanza con él á un abismo
Fatídico y negro.

Manuel Reina.

EL AMOR Y LA BOTELLA

Rompe el espejo ya que te alecciona
En el difraz de nuestro amor ardiente:
Todo, el silencio mismo, nos desmiente,
El corazón se escapa y nos traiciona.
El amor que las almas ilusiona
Siempre desborda su escondida fuente,
Como el licor de la champaña hirviente,
El estrecho cristal que lo aprisiona.
En vano lo comprime un debil corcho
Y en boveda de vidrio lo encarcela,
Porque no se evapora y se consume;
Apenas los alambres desentorcho,
Cuando el tapón estrepitoso vuela
Y el vino salta en borbollón de espuma.

CARLOS AUGUSTO SALAVERRY.

Ayer y hoy.

Si en una tez de azucena
Pintaba el rubor colores,
Decían nuestros mayores:
—¡Se ruboriza! ¡Qué buena!
Hoy, si acaso se desliza
una palabra insolente,
dicen de alguna inocente:
—¡Qué tonta! ¡Se ruboriza!

EL ALMA DE GARIBAY

De penas y trampas lleno,
Garibay el desdichado,
Resolvió tomar estado
Como quien toma un veneno.
—Si soy dichoso, decía,
Vendrá la muerte importuna
A malograr mi fortuna,
Solamente porque es mía.
Venga, pues, si esto ha de ser,
Que quiero ahorrarla camino.
Y acertó: la muerte vino;
Pero fué por su mujer.

El se quedó sano y salvo,
Y en su inmenso desconsuelo
Se hubiera arrancado el pelo
A no estar el pobre calvo.

Maldijo su suerte ingrata
Y exclamó, dando un suspiro:
—¡Como ha de ser! Este tiro
Me salió por la culata.—

Pasó un año, y en seguida
Púsose á buscar lo quiera;
Más que una esposa, una fiera
Que acabase con su vida.

Sacóle Marta del paso,
Y espantado de su acierto,
Exclamó al verla.—¡Soy muerto!
O lo que es igual:—¡Me caso!

Esta de seguro enviuda,
Pues no hay ninguna que sea
Ni más torpe, ni más fea,
Ni más terca, ni más ruda.—

Tres palizas de su Marta
En dos semanas sufrió
Pero ¡ay! la infeliz murió
Cuando iba á darle la cuarta.

—Pues señor soy inmortal,
Exclamó perdiendo el tino.
Tendré que ahorcarme de un pino
O que tirarme al Canal.—

Ya resuelto á perecer
Echóse al pescuezo un nudo.
Y es raro, la cuerda pudo
Mucho más que su mujer.
Y sin exhalar un ¡ay!
Ni alcanzar humano auxilio,
Cambió así de domicilio
El alma de Garibay.

¿Donde voy?—Pensó en el aire.—
Si á la gloria me dirijo
No me querrán. Voy de fijo
A recibir un desaire.

¿Al Purgatorio! Jamás.
Esta proporción no es buena,
Abajo he sido alma en pena
Y no quiero serlo más.

Ni he de pasar el invierno
Al raso así como estoy.
¡Ah! ¡Brava idea! Me voy
En derechura al infierno.

Rápida como un venablo
Partió, llegó á su destino.
Llamó tres veces y vino
A abrir el póstigo el diablo.

DIABLO —¿Quién se atreve?
GARIBAY —Servidor. . .
DIABLO—Suprima usted el cumplido.
¿Y quién es usted?

GARIBAY. —He sido
Un infeliz pecador.

DIABLO.—Pues es preciso saber
El nombre de usted.

GARIBAY —No hay
Obstáculo. Garibay. . .

MARTA (*dentro*).—¡Mi marido!

GARIBAY (*aterrado*). —¡Mi mujer!
¡Infeliz! No pensé en ello.
Aquí Marta. . . ¡Estoy perdido!
¿Por qué no lo habré sabido
Antes de estirarme el cuello?—

No anduvo en su indecisión
Por mucho tiempo reacio,
Pues huyó por el espacio
Como ráuda exhalación.

Y según cuenta la historia
Gira en movimiento eterno,

Sin entrar en el infierno
Ni en el limbo, ni en la gloria.

Y está con voz lastimera
Murmurando sin cesar:
—Nadie se debe matar
Sin saber lo que le espera.

G. NÚÑEZ DE ARCE.

REMITIDOS.

Sr. Redactor del "Diario de Costa-Rica",

San José.

MUY SR. MÍO:

He visto un artículo publicado en el nº 110 del "Otro Diario" firmado por el señor Licdo. Don Aníbal Santos.

Afirma este señor que "querían estar unidos para contrariar los trabajos que habían emprendido aquí agentes del interior en contra de la candidatura Soto"—Semejante aseveración es una solemne falsedad; en este pueblo la candidatura ha sido y es completamente popular: la próxima elección lo demostrará, pues á pesar de esos agentes, que no hay duda habrán trabajado y con mucho empeño según lo afirma el señor Santos, es seguro que sea unánime.—Hasta hoy no hemos oído á una sola persona que le desagrada la referida candidatura, ni aún ha llegado á nosotros la más remota especie de que haya agentes que trabajen en contra.

Muy conveniente sería que el señor Santos publicara los nombres de esos agentes que dice, para no quedar ante el público con la fama de mentiroso de que ya tiene bien sentada reputación. Recuerde bien el señor Santos que en este pueblo solo él ha sido el único descontento de la actual Administración.

Conque ¡no quiere Ud. exhibirse! Esto es sólo propio de U. ¡Cómo! ¡no se ha exhibido Ud! Y que más quiere! Desea Ud encasquetarse el gorro cómico y los cascabeles de un Polichinela—pues amigo mío, sólo eso le falta. Deje Ud. eso para otro día, pues hoy los anónimos y estos calurosos tiempos no están dispuestos á presenciar sus estupendos chistes de saltimbanquis.—El tiempo de los payasos ya pasó, ahora sólo piensa en ello y los desea el vulgo estúpido, y es muy seguro que si Ud. intenta dar una función con sus acostumbradas preciosidades, no tendrá buena entrada porque ya son muy conocidas.

Ahora le damos un consejo: no hable Ud. tanto de sus amigos ni haga tanto alarde de ellos, ó mejor dicho sírvase nombrarlos por sus nombres y apellidos.

También sería muy conveniente que no decantara tanto el triunfo obtenido en las pasadas elecciones, pues hasta los niños de las escuelas, los sordos y los ciegos saben aquí quienes fueron los del triunfo—las bayonetas— á las cuales se unió Ud. y en prueba de que no escasearon los puntazos, dirijase V. á Ciriaco Romero el cual en virtud del mágico poder, de esa espléndida ma-

yoría, vió desaparecer como por encanto uno de sus ojos.

Y bien puedo asegurar á Ud., como todo el mundo presencié, que si nó hubiese sido por la interposición del nombre del señor Soto, por quien todos trabajamos y porque entre nuestro círculo había gente de juicio, no se promovió un conflicto, pues se contó en aquel momento con numeroso pueblo y con muchísimos sufragantes á quienes negó la mesa electoral el recibir sus votos.

Con que déjese de tanta algarabía, que al buen callar le llaman Sancho, y boca cerrada no entra mosca, por aquello de que el peje por su boca muere.

Oiga mis consejos—que el que no oye consejo no llega á viejo—y hasta otro día.

Quedo de Ud, señor Redactor, con singular aprecio, muy atento S. Servidor,

OTRO ESCLAVO.

Liberia, 24 de marzo de 1886.

El nº 117 del "Otro Diario" registra un suelto relativo á la Cátedra de Práctica Forense.

Como ese suelto parece publicado con anuencia de todos los pasantes en derecho, los suscritos hacemos constar que no sólo no hemos tenido en ello intervención alguna, sino que, por el contrario, hemos visto con el mayor desagrado ese hecho irrespetuoso á la honorable persona del Dr. D. Pedro León Paez, Profesor de dicha asignatura, cuya afabilidad y fino trato hacía sus discípulos bastaban para no proceder en la forma en que se ha hecho.

Esperamos que el Dr. Paez recibirá estas palabras como un testimonio de aprecio y de respeto.

San José, marzo 30 1886.

Federico Volio.—Pedro Loria.—Alfonso Jiménez.—Vidal Quirós.—Joaquín Iglesias.—Isidro Marín Calderón.—Ramón Loria Iglesias.—M. J. Benjarano.—Miguel Pacheco.—F. Quesada Castro.—Eduardo Esquivel.—Arturo Sáenz. J. Ernesto Zelaya.—Ricardo Pacheco.

ANUNCIO S.

DIVISIÓN CENTRAL
del Ferro-Carril.

AVISO.

Desde el 5 inclusive en adelante de abril próximo, los trenes de la tarde saldrán de San José á las 3 y $\frac{1}{2}$ p. m. con escepción del sábado y domingo, guardando la misma relación en el arribo y salida de las demás Estaciones, y además se dará con el silbato de una locomotora una señal ó llamada, 20 minutos antes de partir de aquí cada tren ordinario.

San José, marzo 29 de 1886.

El Superintendente.

3 v. 2.

NUEVA EMPRESA de Coches.

Acaba de establecerse en el antiguo local de la caballeriza que fué de don Pepe Feo.

El Administrador,
Jacinto Roig.

3 v. 1

LOTERIA.

VENDO BILLETES
PARA EL SORTEO DEL
11 de Abril proximo.
(Fecha memorable, 1856)
\$ 3.000
se pondrán á la suerte.

REMITIRÉ Á LAS PROVINCIAS
los números que se me pidan,
LIBRES DE PORTE.

San José, marzo 31 de 1886.

J. TEODORICO QUIRÓS.

12 v. 1

AVISO

El que suscribe tiene el gusto de avisar al público, que ofrece sus servicios como sastre que se hace cargo de toda clase de obras que lo ocupen. También trabaja camisas para muebles de toda forma, y que sea el mueble bien hecho.

Precios: sillas medio forro \$ 0'50
" forro entero " 0'75
sofáez " 2'50
poltronas grandes " 1'25
" pequeñas " 1'00

También limpia ropa de paño de casimir ó seda.

Residencia: es en la casa de don Damian Soto. Calle Carrillo O.

San José marzo 22 de 1886.

MANUEL SÁNCHEZ.

8 v. 3

Aviso al Público,

En la Plaza Principal, al Sur de la parroquia, se ha establecido una caballeriza, en la cual encontrarán mis favorecedores, bestias de alquiler para viajes largos y para paseos, tanto mulas como caballos, á precios módicos.

Cartago, 14 de marzo de 1886.

JACINTO CARBONELL.

10 v. 8

Medallas de Oro y de Plata en las Exposiciones de 1865 y 1879 en Paris.

Curacion
DE LAS
INCONTINENCIAS de la ORINA
CON LAS
Grageas Grimaud
de POITIERS
FERRO-ERGOTADAS
Aprobadas por varias Sociedades de Medicina de Francia y del Estranjero.
Empleadas desde mas de 30 años há en los Hospitales, Asilos y las Colonias penitenciarias con buen éxito constante, contra las Enfermedades cloróticas y Anémicas de todas clases.
PALIDEZ DE LOS COLORES DEL CUTIS
Nuevo método MEDICINAL precioso y único para la CURACION de las
INCONTINENCIAS DE LA ORINA
VENTA POR MAYOR :
En Poitiers (Francia), en la Casa de MM. GRIMAUD Fils y C, rue (calle) Bonconne, 19
Depositos en las principales Farmacias

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Estranjero

La VELOUTINE
Polvo de Arroz especial
PREPARADO AL BISMUTO
Por CH^{ES} FAY, Perfumista
PARIS C. rue de la Paix, 9, PARIS



Escopetas Galand De la última perfección. — 90 0/0 de irá perdigones eficaces á 40 metros.—Tiro garantizado sin rival.
Escopetas Galand Superiores como solidez, largo alcance, elegancia y precio.
Escopetas Galand Modelos ingleses de primera clase, 40 0/0 mas baratas que en Londres.
Carabinas Galand para puesto, salon, caza; armas de la mayor exactitud para el tiro.
Revolvers Galand de arzón, de cintura, de bolsillo. Solidez, seguridad y exactitud de tiro.
Album Galand Tratado completo del Fabricante de Armas; se envia gratis y franco. — Escribir :
GALAND, Armurier-Fabricant, 13, rue d'Hauteville, PARIS

L.T. PIVER en PARIS
IMPORTADOR DEL
Nueva PERFUMERIA Extra-fina
al
CORYLOPSIS del JAPON

Jabon..... al Corylopsis del Japon	Polvo de Arroz. al Corylopsis del Japon
Extracto..... al Corylopsis del Japon	Brillantina.... al Corylopsis del Japon
Agua de Tocador al Corylopsis del Japon	Aceite..... al Corylopsis del Japon
Lotion..... al Corylopsis del Japon	Pomada..... al Corylopsis del Japon

☞ ☛ ☜ ☝ ☞

MARROQUINERIA FRANCESA
PELLION y MARCHET
en Dijon (Francia)

Cartapacios de Abogados
CARTERAS de MINISTROS, TARGETEROS
CARTERAS PARA FOTOGRAFIAS
LIBROS DE MEMORIAS Y DE NOTAS
NECESERES DE ESCRIBIR PARA LOS VIAGEROS
Especialidad de Artículos de Marroquineria para las Señoras

ALBUMS FOTOGRAFICOS DE TODOS GÉNEROS Y TAMAÑOS
LIBRERIA RELIGIOSA DE LUJO
Libros de Horas, Misales, etc.
Ilustrados con Tintas Negras y con Tintas de otros Colores.

Cemento romano
"PORLAND" de primera calidad,
acaban de recibir

6 v. 5 CORONADO & HERMANO.

ESTUDIO
de la lengua inglesa
en toda su extensión, por comparación con el español.
Profesor:
JUAN ROJAS BUSTAMANTE.
20 v. 10

Se tuesta
y se muele café en
la Cervecería de

50 G. RICHMOND.

*
Medalla de Oro
Diploma de Honor
ASMA
Catarrro
Opresion
Tos nerviosa
Enfisema pulmonar
Afecciones de las Vias respiratorias
Para el inmediato alivio de estas diversas Afecciones y para su cura nada iguala ni supera al

PAPEL
y los CIGARROS de
GICQUEL
Farmacéutico de 1^a Clase, en PARIS
DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS
Costa-Rica: D^o Don Pantilo Valverde *

HOTEL Y RESTAURANTE

DE ITALIA.

G. DE BENEDECTIS.

CALLE DEL COMERCIO

San José de Costa-Rica.

93

AVISO IMPORTANTE.

Acabo de recibir el primer envío de las famosas máquinas de coser, de dos pespuntos.

"DAVIS"

Reconocidas como las mejores que existen en la actualidad, y las que tienen mayor número de accesorios para hacer presiosidades.

PRECIOS FIJOS.

Nº 4 de dos gavetas \$ 60.00

Nº 8 de 4 gavetas \$ 65.00

G. ANDRÉ.

Único Agente para Costa-Rica.

20 v. 2

CALZADO

fresco para hombres,
gran variedad, en la tienda de G. ANDRÉ.

10 v. 9.

Imp. de J. Canalias, P. Principal, 30.